

ARGENTINA

9^a Asamblea de los Estados Parte en el Estatuto
de Roma sobre la Corte Penal Internacional

INTERVENCION DE LA DELEGACION ARGENTINA

*Nueva York, 6 de diciembre de 2010
Sirvase verificar durante lectura*

9th Session of the Assembly of States Parties to
the Rome Statute on the International Criminal
Court

STATEMENT BY THE ARGENTINE DELEGATION

*New York, December 6th 2010
Check during delivery*

Sr. Presidente:

Ante todo, permítame manifestarle la satisfacción de la Delegación argentina por verlo presidir un nuevo período de sesiones de esta Asamblea de Estados Partes. Igualmente, no queremos dejar de señalar nuestro reconocimiento al trabajo del Presidente de la Corte, del Fiscal, de la Secretaría de la Corte y de todos los funcionarios de la institución que son los que con su trabajo diario aseguran la consolidación del sistema creado por el Estatuto de Roma.

Sr. Presidente:

No caben dudas de que este año 2010 quedará en la memoria de la comunidad internacional. Luego de 12 años de celebrada la Conferencia de Roma, hemos asistido a la primera Conferencia de Revisión del Estatuto, un evento que estuvo bajo la mirada del mundo entero pues allí se discutieron y decidieron asuntos de vital importancia para el sistema de justicia penal internacional.

La República Argentina está convencida de que los resultados obtenidos en la Conferencia de Revisión redundarán en beneficio no sólo de la Corte, sino también de toda la comunidad internacional. Por un lado, el ejercicio de balance nos ha permitido identificar asuntos que requieren de especial atención en aras del continuo avance de la lucha contra la impunidad. Y en este sentido, es imperioso que nosotros -la Asamblea de Estados Partes- en consulta con los órganos de la Corte y la sociedad civil avancemos en la profundización de los diferentes temas tratados en Kampala y exploremos vías concretas para materializar las conclusiones a las que lleguemos. Para mi Delegación ha sido un privilegio, junto con la República Democrática del Congo y Suiza, actuar como punto focal para el tópico "Paz y Justicia". Quisiéramos reconocer, una vez más, la contribución de los expertos que proveyeron conocimiento y material de antecedentes, y de los Estados y ONGs que también aportaron valioso material. Creemos que el debate que se generó en Kampala y el resumen del Moderador son un buen punto de partida para un futuro diálogo sobre el tema.

Por otro lado, y de manera particular, es preciso destacar el trabajo de la Conferencia de Revisión en el tratamiento de las propuestas de enmienda, cuya sustancia demandó un arduo ejercicio de negociación, que felizmente culminó en decisiones adoptadas por consenso. Este no es un dato menor teniendo en cuenta la complejidad técnica y la sensibilidad política de las enmiendas que se trataron. Haber llegado a un acuerdo por consenso no sólo dota a las enmiendas de una legitimidad única, sino también fortalece todo el sistema del Estatuto de Roma y consolida el mandato de la Corte frente a la comunidad internacional.

La enmienda al artículo 8 del Estatuto, al adicionar crímenes de guerra cometidos en el contexto de conflictos armados de carácter no internacional, significa un avance en la lucha contra la impunidad en cuanto a violaciones del derecho internacional humanitario.

Sr. Presidente:

Permitame referirme específicamente a las enmiendas sobre agresión, por las cuales mi país y muchos otros trabajaron intensa y constructivamente antes y durante la Conferencia de Revisión. El resultado al que se arribó en Kampala no responde a las ambiciones que en este tema tenía la Argentina, y ciertamente no constituye el ideal que cada país tenía respecto del ejercicio de la competencia, pero recoge en buena medida elementos de todas las posiciones. Ese resultado refleja un delicado compromiso del tipo de los que consiguen con alto esfuerzo en pos de un objetivo común, y ello llevó a su adopción por consenso.

La introducción al Estatuto de Roma de la definición del crimen de agresión y las condiciones para el ejercicio de la competencia de la Corte respecto de este crimen marca un hito en la evolución del derecho internacional. Quisiera, nuevamente, reconocer el constructivo trabajo de todas las delegaciones previo a y durante la Conferencia de Revisión, y mi particular reconocimiento al aporte, a lo largo de los años, de la delegación de Liechtenstein.

Para completar el logro obtenido en Kampala, sólo resta activar la competencia de la Corte. Confiamos en que para el año 2017 tendremos el número de ratificaciones requerido y la decisión de esta Asamblea de Estados Partes que permitirá definitivamente poner en marcha lo que decidimos en Kampala. Nos congratulamos de ver que el Secretario General ha circulado, en su carácter de depositario, las enmiendas adoptadas por la Conferencia de Revisión. Exhortamos a todas las Partes a ratificarlas lo antes posible.

No puedo hacer referencia a la Conferencia de Revisión sin además expresar la gratitud de mi Delegación para con el Gobierno de Uganda por la excelente organización del evento y hospitalidad brindada a todos los participantes.

Sr. Presidente:

Quisiéramos también celebrar las ratificaciones del Estatuto de Roma que han tenido lugar este año por parte de Bangladesh, Santa Lucía, Seychelles y Moldavia. El continuo proceso de ratificaciones no hace sino reforzar la universalidad de la Corte. Y este proceso debe mucho a los incansables esfuerzos de la Coalición por la Corte Penal Internacional y la red de ONGs que la conforman. Una vez más, la Delegación argentina quiere aprovechar esta oportunidad para destacar el rol clave que éstas juegan en la consolidación del sistema de justicia penal internacional y abogar por la continuidad de este relacionamiento estrecho con la sociedad civil que sin lugar a dudas enriquece el trabajo de esta Asamblea.

Sr Presidente:

El efectivo funcionamiento de la Corte depende de la cooperación de los Estados. Sin ésta, la Corte pierde vigor y credibilidad. No sólo es necesario que los Estados manifiesten su compromiso con la Corte, sino que lo verdaderamente importante es que traduzcan ese compromiso en acción, en particular ejecutando las órdenes de detención emitidas por la Corte. Más de la mitad de las órdenes de detención no han sido ejecutadas aún. A este respecto, mi Delegación lamenta algunos hechos ocurridos durante el transcurso de este año donde ha quedado en evidencia esa falta de cooperación con la Corte. No podemos pretender que la comunidad internacional apoye los esfuerzos de la Corte si las propias Partes no cumplimos con las obligaciones que voluntariamente hemos asumido. La cooperación es uno de los pilares del sistema del Estatuto de Roma, por ello consideramos que este asunto debe formar parte de la agenda de cada Asamblea de Estados Partes.

Sr. Presidente:

Permitame terminar mi intervención reiterando el firme compromiso de la Argentina con la Corte Penal Internacional. Tenga la seguridad que mi país contribuirá a los esfuerzos en pos de la consolidación de una Corte Penal Internacional universal, independiente, imparcial y eficaz.

Muchas gracias.

Mr President,

Allow me, at the outset, express my delegation's satisfaction to have you presiding the Assembly of State Parties at its 9th Session. Also, we would like to express our recognition for the work of the President, the Prosecutor, the Secretary and all the officials of the Court, who contribute to consolidating the system established by the Rome Statute.

Mr. President,

There is no doubt that 2010 will be remembered as an important year by the international community. Twelve years after the Rome Conference, we had the first Review Conference of the Rome Statute, an event that was under the scrutiny of the world due to the highly important issues for international criminal justice system that were to be discussed and decided in Kampala.

The Argentine Republic is convinced that the outcome of the Review Conference is one that will benefit not only the Court but also the international community as a whole. On the one hand, the Stocktaking exercise allowed us to identify issues that deserve continued attention in the fight against impunity. In this context, it is necessary that we – The Assembly of States Parties- in consultation with the organs of the Court and civil society, explore concrete ways to materialize the conclusions. It was a privilege for my delegation to be with the Democratic Republic of the Congo and Switzerland co-focal point of the topic "Peace and Justice". We would like to recognize, once again, the work of experts, who contributed with knowledge and background material, as well as of States and NGOs that also contributed with valuable material. The debate that took place in Kampala and the summary prepared by the Moderator are a good starting point for a future dialogue on this topic.

Mr President,

Also, but in a very special manner, I would like to highlight the work of the Review Conference on the proposals for amendment of the Rome Statute, which substance demanded careful and conscientious negotiations, that led to their adoption by consensus. This is not a minor detail, taking into account the technical complexity and the political sensitivity of the amended deal with by the Review Conference. The consensus we arrived at in Kampala provides them a unique legitimacy, strengthens the system of the Rome Statute and consolidates the mandate of the Court before the international community.

The amendment to article 8 of the Statute, by adding new war crimes committed in the context of armed conflicts not of an international character, entails a step forward in the fight against impunity regarding violations of international humanitarian law.

Mr President,

I would like to make a special reference to the amendments on aggression, on which my country and many others worked intensely and constructively before and during the Review Conference. The outcome of Kampala is not what my country expected and certainly does not constitute the ideal outcome every country had on the exercise of jurisdiction, but it incorporates elements of all positions. It reflects a delicate compromise of the kind that are achieved with a high degree of effort towards a common objective and which lead to its adoption by consensus.

The introduction to the Rome Statute of the definition of the crime of aggression and the conditions for the exercise of the jurisdiction of the Court represent a milestone in the evolution of international law. Allow me to once again recognize the constructive work of all delegations before and during the Review Conference, and to express the special recognition of Argentina for the work, along the years, of the delegation of Liechtenstein.

But to make the achievement of Kampala complete, we must activate the jurisdiction of the Court. We trust that in 2017 we will have the required number of ratifications and a decision of the Assembly of States Parties which will operationalize the decision adopted in Kampala. We

welcome the notification done by the Secretary General –as Depositary- of the amendments adopted in the Review Conference and we call upon Parties to ratify them as soon as possible.

Mr President,

Reference to the Kampala Conference cannot be made without expressing the gratitude of my delegation to the Government of Uganda for the excellent organization and for its hospitality.

On the universality of the Statute, we would not like to welcome the ratifications of Bangladesh, Saint Lucia, Seychelles and Moldova. In this continuous process of ratifications we owe much to the tireless efforts of the Coalition for the ICC and its network of NGOs. Once again, the Argentine delegation wishes to underscore the key role they play in our efforts for the consolidation of the international criminal justice system. We trust this close ties with civil society will continue, as it undoubtedly contributes to the work of this Assembly.

Mr President,

The effective functioning of the Court depends on the cooperation of States. Without it, the Court can lose vigor and credibility. It is necessary that States go beyond stating their commitment to the Court. We must translate that commitment into action, in particular, giving effect to the arrest warrants issued by the Court. We cannot expect that the international community supports the efforts made by the Court if we, Parties, do not fulfill the legal obligations we have voluntarily accepted. Cooperation is one of the pillars of the Rome Statute system, and therefore, must be part of the agenda of every session of the Assembly of States Parties.

Mr President,

Allow me to end this intervention by reiterating the firm commitment of Argentina to the International Criminal Court. Rest assured by country will contribute to the efforts for the consolidation of a universal, independent, impartial and effective International Criminal Court.

Thank you